

4 Entreprises sociales soutenues

12 Mois de missions de conseil

24 Mois d'étude

15 Pays ciblés

Dans le cadre du projet « Autour du Monde d'Agir », l'association SEVEA a envoyé 2

de ses membres pour une immersion de 2 ans en Asie du Sud Est et en Amérique

Centrale et du Sud afin que ceux-ci puissent, au travers de leurs diverses actions, soutenir

et promouvoir les initiatives de type « business inclusif » et contribuer à l'amélioration de

la qualité des réponses apportées (point de vue environnemental, social, sociétal) aux problématiques énergétiques et hydriques des pays en développement.



Les « business inclusifs » : Vers un développement durable des populations défavorisées

Face à la double problématique qu'est :

- la prise en compte des **limites des ressources physiques** de notre planète qui ne peut à la fois supporter une **croissance exponentielle des prélevements sur l'environnement** et permettre, à tous et de manière durable, un **accès équitable** à ses ressources,
- la réduction des inégalités flagrantes de notre monde, en particulier au travers d'un **développement social et économique durable des populations défavorisées**,

Nous devons, non seulement faire évoluer le cœur du modèle actuel de notre système, l'économie, afin que celui-ci soit lié inextricablement aux deux autres piliers d'un développement durable que sont le social et l'environnemental ; mais aussi repenser notre manière de gérer nos ressources naturelles et en particulier l'eau et l'énergie. Les problématiques énergétiques et hydriques sont et représenteront, en effet, de plus en plus de véritables enjeux tant géopolitiques, qu'économiques, sociaux et environnementaux pour le monde et en particuliers pour les pays en développement.

« Business Inclusif » ? Mais qu'est-ce donc ?

Social business, stratégies BOP (population "à la base de la pyramide" vivant avec moins de 2\$/jrs), entrepreneuriat social... Depuis quelques années, de nombreux types d'initiatives privées en faveur des populations pauvres ont vu le jour. Ces notions dites de "business inclusif" ont toutes un objectif commun : contribuer, de manière durable, à réduire la pauvreté en prenant en compte les communautés à faibles revenus dans la chaîne de valeur, tant comme producteurs que consommateurs.

Face à ce constat, SEVEA a pris le parti d'oeuvrer à son échelle pour l'essor des initiatives de type « business inclusif », en particulier dans les secteurs de l'eau et de l'énergie, secteurs à la base de tout développement. C'est dans ce but qu'est né le projet Autour du Monde d'Agir

Agir pour l'accès à l'eau et l'énergie

Inscrit dans une actualité forte (Rio+20, 2012 année internationale de l'énergie durable pour tous...), le projet « **Autour du Monde d'Agir** » est un projet de deux ans au cours duquel Cécile Dahomé, consultante en organisation et management et Cyril Monteiller, Ingénieur construction dans les ENR, vont mettre à profit leurs compétences et leurs présences sur le terrain pour :

- Effectuer au moins 4 missions conseil de 3 mois,
- Etudier les **convergences dans les domaines de l'eau et de l'énergie** dans le cadre de développement d'initiatives de type « business inclusif »,
- Diffuser et promouvoir l'ensemble des innovations sociales, sociétales et environnementales rencontrées par le biais d'actions de communication (newsletters, articles de presse, reportages photo, documentaires vidéo, note de décryptage, livre blanc...).

Après un an de préparation et entouré d'un véritable réseau de partenaires et d'acteurs désireux de s'investir, le projet « Autour du Monde d'Agir » est fin prêt et son lancement officiel a eu lieu le 24 Juillet 2012.

Pour en savoir plus : www.sevea-asso.org
 Ou contacter Cécile Dahomé
cdahome@sevea-asso.org